
商务及经济发展局局长谈「占中」对旅游业的影响及中央对港经济措施（只有中

文） 
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  以下是商务及经济发展局局长苏锦梁今日（十月三十日）出席「进出口企业

大奖２０１４」颁奖典礼前就「占领中环」行动（「占中」）对旅游业的影响及

中央对香港的经济措施与传媒谈话的内容： 
 
记者：局长，可否先谈谈酒店业说过担心圣诞节旺季的（酒店）入住率只有七成，

你如何评估「占中」在圣诞节旺季对香港的影响？ 
 
商务及经济发展局局长：我也听到业界的声音，因为最近我也有和业界开会。旅

游业界（认为）因为「占中」行动，对他们的前景有影响，特别是接下来的旺季，

有很多由外国来香港的旅客，问及究竟香港是否安全。例如今日早上我出席另一

个活动，ＩＴ（资讯科技）业界都表示举办会议时，有外国公司因为担心香港的

「占中」问题，个别员工不会来香港参与会议。这些是直接影响我们业界的发展、

特别是商务旅客。接下来的十一、十二月，其实都是重要的旅游季节，很多旅行

社都是透过这段时间，使整年的生意平均来说可以有利润，但今次因为「占中」

行动而影响这方面的生意额，你们今日都听到酒店业已说在这方面有影响。我看

十月份的数据，暂时来说内地旅客是有增长的，因为大家都知道，很多这些旅游

的安排，是预早已准备好、安排好，所以十月的数字有比较好的增长。但对於（来

港的）非内地旅客，（由本月一日）至二十六日（应为二十八日）的数字，非内

地旅客（较去年同期）大约减少了百分之三点七。由此可见，如果「占中」行动

越持久，会对旅游业界、零售业界等各行业都带来直接的影响。这些行动若持续

下去，会影响香港中、长期的营商环境。外国旅客或投资者如果察觉到对他们业

务方面有影响，对我们整体经济都会有影响。 
 
记者：有传闻说过，中央为了惩罚「占中」这件事打算削减自由行的人数，甚至

乎进一步收紧ＣＥＰＡ（《内地与香港关於建立更紧密经贸关系的安排》），你

有没有听过这个传闻？ 
 
商务及经济发展局局长：中央一直对香港的经济发展都非常支持和配合，以往我

们看到，在ＣＥＰＡ内我们签了十个补充协议，特别在服务业开放，近几年开放

的程度愈来愈扩大。大家亦知道，我们在工业贸易署的同事，以及我们国家的对

口部委，特别是商务部，在探讨如何基本上实现服务贸易自由化这方面做了很多

工夫。我们仍然和各个部委积极探讨如何开放更多服务贸易，当然在货物的贸

易，大家都知道已经是有零关税的优惠进入内地市场，中央是非常支持香港在这

方面的工作。 
 



记者：沪港通现时无限期搁置，会否担心中央下一步真的可能会收紧对香港的经

贸政策？ 
 
商务及经济发展局局长：我刚才说过，中央政府对香港的经济发展是非常支持

的，多谢各位。 
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